

1899

Domingo 12 de Marzo

CHACALES

Qué espectáculo más lastimoso presenta China en estos instantes ante la mirada de las naciones que no somos grandes potencias, sino chicas y gracias. Da comiseración ver el ocaso del Celeste Imperio y se le ocurre a cualquiera echar las barbas en remojo...

Pobre China! Desde que el Gran Mikado hizo juegos malabares y náuticos con el Imperio del Sol, no han tenido los desdichados idólatras de Confucio ni un día apacible en los horizontes de sus vastísimos territorios; las aventuras palaciegas de la nación amarilla concluyeron con el poco prestigio que les quedó después de la derrota, y, como desde entonces las grandes potencias fijaron allí sus miradas y sus ambiciones con el propósito egoísta de saciar respectivamente la gula que las mortificaba, la consecuencia fatal para China vino al menor detalle; al primer descuido del coetudo Gobierno. El Imperio moscovita, la traidora Albión, la República francesa y el Reino itálico, se disputan hoy puertos y ciudades de China, y, con permiso de Monroe, también el César de la Casa Blanca pide cubierto en el festín, con el sano propósito de regodearse después, como cada quisque, entre los flecos sedosos de un manton esmaltado con chinitos de marfil.

Los chacales ya no pueden aguantar más tiempo el ansia devoradora que los martiriza: el castañeteo de mandíbulas es ya ensordecedor y horripilante, y si un milagro de Confucio no lo remedia pronto, cuando menos se piense, se abalanzarán todos a una sobre la carne amarilla, para triturarla y hacerla pedazos, jironeando con las afiladas uñas hasta la hojarasca de los manglares del tentador Oriente.

Los sajones, carnívoros como ellos solos, ya con antelación están relamiéndose de gusto; tienen fe ciega en la agudeza y solidez de sus colmillos, confían en la arteria de sus ruines procedimientos y saben que, como siempre, la mejor tajada quedará engullida en su insaciable vientre. Escuadras y ejércitos cruzan constantemente los mares aquéllos; la efervescencia se percibe hasta en las estelas espumosas que van dejando en pos de sí los grandes acorazados, y todo hace presagiar la proximidad de un apoteosis verdaderamente efectista.

Ni volutas van a dejar los chacales; no parece que tienen intención de pararse en pelillos: quién sabe si con las cabelleras de los chinos, se tejerán en Nueva York estandartes que conmemoren la gran pitanza.

Todo esto le debe servir a la máltricha España de doloroso ejemplo, pues que no en balde tenemos en Gibraltar un montículo con más cañones abarbatados en sus aspilleras, que pueden fabricarse en Trubia en sabe Dios cuanto espacio de tiempo.

¡Deben ser tan sabrosas las naciones débiles!

ALCOY

EL TEMPORAL

La borrasca ciclónica que domina en esta región, y creemos que en toda la Península, desde hace cuarenta y ocho horas, está causando daños de mucha consideración, a juzgar por las noticias que llegan hasta nosotros.

En nuestra ciudad, aquellos son verdaderamente sensibles. Las fábricas situadas en la riera del Molinar, han paralizado sus trabajos, porque la fuerza de la corriente del agua, ha arrastrado

todos los pontones y azudes, inundando los acueductos. Esto, aparte de los grandes desprendimientos de tierras que ha ocasionado la riada.

También dentro de Alcoy se han hundido algunos paredones, corriendo inminente peligro algunas casas de los barrios extremos.

La fuerza del vendabal ha arrancado en los paseos de la ciudad varios árboles muy corpulentos, siendo también innumerables las chimeneas y azoteas que han sido derribadas.

En la carretera de Bañeras, ha quedado interceptado el paso a consecuencia de algunos desperfectos de verdadera importancia ocurridos en diferentes puntos del camino. Frente a la casa de campo, que en la partida rural de Chirillent, posee D. José Vitoria, ha arrastrado la corriente del agua un gran lienzo de terraplén, en todo el ancho de la carretera, haciéndose imposible el tránsito de carruajes.

A consecuencia de esto, no pudo ayer salir el coche correo de Bañeras, quedando detenida la correspondencia en esta Administración, hasta que se sepa si está libre la vía directa a Alicante, ya que por Villena tampoco circulan los carruajes, por haber sufrido grandes desperfectos la carretera que conduce a dicha ciudad.

El coche que presta el servicio entre Alcoy y Villena, quedó detenido ayer en Ibi, porque el llano de Castilla y Onil estaba inundado, según se dice, en una extensión de algunos kilómetros, y como por otra parte deben haber ocurrido grandes inundaciones en la vía férrea de Gandía y en la de Madrid, pues se sabe que no circulan las trenes, resulta que en Alcoy nos encontramos completamente incomunicados con el resto de España, pues hasta las líneas telegráficas están interrumpidas.

Y a todo esto, el tiempo continúa borrascoso y lloviendo torrencialmente, sin que se vean señales de que cese este imponente temporal. El cielo se halla cubierto de densas nubes, presagiando nuevos y más temibles daños.

Dios haga que nos equivoquemos.

Ayer mañana se celebró en la parroquia de San Mauro y San Francisco la misa de *corpore insepulto* en sufragio del alma de nuestro muy estimado amigo D. Francisco Carbonell Gosálbez.

A pesar de la lluvia, que estuvo cayendo con mucha abundancia durante toda la mañana, el católico templo se vio muy concurrido de valiosa representación de todas las clases sociales, siendo esta la demostración mas elocuente de las grandes amistades y simpatías que gozaba el finado.

Reiteramos a su desconsolada viuda, la distinguida señora doña Carmen Pellicer Abad, y a la hermana y demas familia del Sr. Carbonell, el testimonio de nuestro dolor por la irreparable desgracia que lloran y pedimos a Dios, en nuestras oraciones, para que haya concedido al finado el reposo eterno en la mansión de la gloria.

En la Parroquia de Santa María terminan hoy los ejercicios de Cuarenta Horas en honor al Patriarca San José.

A las siete se manifestará a S. D. M. y a las nueve se dirá la Misa mayor con sermón cuaresmal. Por la tarde a las seis, Vísperas, Rosario, lectura, procesión claustral y Reserva solemne.

Después se practicará el Vía-Crucis. —La Sociedad *Lirico-Dramática y Creativa*, celebrará esta noche a las ocho y media, un concierto vocal é instrumental, en su nuevo domicilio, San Mauro 2.

El Presidente de la Sociedad, nos ha invitado a esta fiesta lírica, agradeciéndole en lo que vale su delicada atención.

Mañana lunes dará principio en el Ayuntamiento de esta ciudad, el acto de revisión de las excepciones otorgadas a los mozos del reemplazo del pasado año 1898.

—Se ha dispuesto de real orden que la convocatoria a oposiciones para proveer las cátedras de física, química y mecánica de las escuelas de Artes y Oficios de Alcoy, Almería, Gijón, Logroño, Santiago y Villanueva y Geltrú, publicada en la *Gaceta* de 16 de Abril de 1896, en cumplimiento de la real orden de 28 de Marzo del mismo año, se rectifique y amplíe concediendo nuevo plazo de un mes para que puedan presentar sus instancias documentadas los ingenieros y arquitectos que, con sujeción a lo preceptuado en el real decreto de 20 de Agosto de 1895, tuvieren las condiciones legales para ser admitidos a dichas oposiciones en 15 de Julio de 1896, fecha en que expiró el plazo para la admisión de solicitudes, concedido en la expresada convocatoria.

—El *Diario Oficial del Ministerio de la Guerra*, correspondiente al 9 del actual, publica una circular disponiendo que desde el corriente mes cese el abono de las pensiones concedidas a las familias de los Reservistas del reemplazo de 1891, excepción hecha de los que hubiesen fallecido.

—Hemos recibido el número 106 de *La Revista Moderna* el cual publica hermosos grabados y un texto con las firmas de reputados escritores.

—Es esta una publicación que debe figurar en todas los gabinetes de lectura de las sociedades de recreo.

—Recomendamos a nuestros suscriptores el anuncio de la cuarta plana «No más hernias Tortosas», pues dada la práctica de treinta y cuatro años en su especialidad, ha hecho un adelanto que sin duda alguna y a nuestro entender, es la única especialidad del día.

LA VIDA RELIGIOSA

Santo de hoy.—San Gregorio el Magno, papa y doctor.

Santo de mañana.—San Leandro arzobispo y confesor.

NODRIZA

Trinidad Jordá, de 28 años, con leche de un mes, domiciliada en la calle de San Mateo número 108, piso tercero, desea encontrar criatura para su casa.

CONFITERIA Y REPOSTERIA

DE JUAN ANDRÉS CANDELA MAYOR 2

Con motivo de la fiesta de San José, recuerda esta casa a su distinguida clientela que desde hoy se reciben encargos para la confección de los tan renombrados buñuelos a la crema, y toda la diversidad de dulces de repostería, entre ellos los ramilletes y fuentes que tanto crédito han dado a este establecimiento.

PERFIL CÓMICO



Los bandidos modernos

Nuevo Diógenes que busca a la luz de su bujía pueblos tan incautos como España para ir arrancándolos propiedades que unir a las suyas.

Se enseña este sistema en Inglaterra. Allí hay buenos profesores y en el Norte América los discípulos más aprovechados.

LOS DOS PERROS

Una tarde de verano, Con un ambiente que abrasa, Encuétranse mano a mano, Un perro de buena casa Y el perro de un artesano.

Sin mediar presentación, Con muy buena educación, Al punto un diálogo entablan, (Que también los perros hablan Cuando llega la ocasión).

—¡Vaya un día, compañero! —Hace un calor regular.

—¡De cuarenta sobre cero! Madrid es un chicharrero. Que no se puede aguantar.

—No tanto. —¿Cómo que no? ¡Si aquí se asfixia la gente! Yo no lo sufro.

—Pues yo Sudo un poco, y se acabó. Lo paso admirablemente.

—Como en verano he salido A baños todos los años Y este año no se ha podido, Echo de menos los baños, Y eso me tiene aburrido.

—¿Tú te bañas? —Sí, señor; En cuanto aprietta el calor; ¡Si es la cosa más sencilla! Me hacen siempre ese favor Los mangeros de la Villa.

Antes de que el sol me escalde, En cuanto veo una manga, Quiera ó no quiera el Alcalde, Voy y me baño de balde.

Ya ves tú si es una gangal —Apruebo tu decisión. Tú lo haces sin aprensión Y no se te da un ardite; Pero a mí la posición Social no me lo permite.

—¿De quién eres? —De un Marqués, No creas que de un cualquiera. Yo soy un perro danés.

—¿Que eres danés? Y eso qué es? —Que soy de raza extranjera. —Yo aquí y en Sebastopol Siempre a todo me acomodo, Y aguanto el frío y el sol. No hay como ser español Para estar uno hecho a todo.

—¿Quién es tu dueño? —Un servil. Que vive de su trabajo.

—¿Qué oficio tiene? —Albañil. —¿Albañil? Oficio vil. —¿Cómo vil? —Oficio bajo.

—Poco a poco, compañero. El señor Juan, al que quiero Como al Dios Omnipotente, Podrá no tener dinero, Pero es honrado y decente.

—Oficio bajo has llamado. Al suyo? ¡Valiente error! ¡Si trabaja en un tejado! Ya ves tú si es elevado El puesto de mi señor.

—¿Viviréis mal? —¿Qué ocurrencia! Vivimos con gran decencia Los tres en nuestra casita, Muy pequeña y muy limpita, En la Ronda de Valencia. Ellos pagan, ¿cómo no? Mi amor con dulce cariño, Pues recuerdan lo que yo Jugué con el pobre niño Que hace un año se murió.

—¿Y comer?... —Ya habrás notado Que estoy sano y bien nutrido. Nunca, hasta hoy, me ha faltado Mi gran plato de cocido Y mi ración de guisado. ¡Si los dos me quieren mucho! Como lo que ellos.

—¿Qué escucho?

—¿Comes lo que ellos? —¿Te choca?

—¡Si para dárselo al chuchó Se lo quitan de la boca! ¡Si son más buenos que el pan! El ama y yo le llevamos La comida al señor Juan, Y en cuanto las doce dan Los tres juntos nos sentamos. Abre la *señá* Manuela El cesto de la comida, Y el olorcillo consuela....

—Me atizo cada cazuela De sopas, que dan la vida! —Yo como en la cuadra. —¡Horror!

—Me sirve el lacayo, Andrés. —En la cuadra! —¡Sí, señor!

—Pues lujoso comedor Te proporciona el Marqués! —Allí me paso encerrado La vida. —¿Qué disparate!

—¡Hoy soy feliz! ¡Me he escapado! —¿A ti nunca te han atado? —¿Quién? ¿A mí? ¡No hay quien me atel! No hay quien el salir me impida. —Serás feliz de ese modo. —¿No he de serlo? ¡Es la gran vida! Tengo cariño y comida, Y libertad sobre todo. Voy con el amo a jugar. En cuanto el trabajo deja, Y en las fiestas de guardar Nos vamos a merendar A la Fuente de la Teja. Me miman como a un cachorro, ¡Si no hay vida más dichosa! —Lo que yo allí salto y corro! Por cierto que en un ventorito Hay una perra preciosa. —¿Es guapa? —¡Claro que sí!

—Si otro día me escapase.... —¡Quiá! No sirve para tí. Es una perrita así. Artesana, de mi clase. Vaya, adios, que dan las siete, Y ahora saldrán del trabajo. Allí viene un guardia. ¡Vete! ¡Abur!....

Y como un cohete Echó a correr calle abajo. Mirándole con tristeza, Así el danés exclamaba, Meneando la cabeza. —¿De buena gana cambiaba Mi lujo por su pobreza!

VITAL AZA.

de la piel y úlceras malignas. Curación sin molestia alguna.

anticatarral para afecciones pulmón-bronquiales.

De venta.—Sra. Viuda de R. ALFONSO y principales farmacias de España. Pídanse prospectos.

GABINETE DENTAL DE LA Srta. Doña Edelmira Agulló

Operadora y ártifice.—Dentista de la facultad de medicina de Madrid.—Especialista en dentaduras artificiales por los últimos adelantos de la ciencia

Ofrece al público sus servicios en casa de su padre el acreditadísimo dentista D. Francisco Agulló, en donde tiene montado su gabinete con todos los instrumentos y aparatos más modernos que hasta el día se conocen.

POLAVIEJA, 4, PRINCIPAL.—ALCOY

MARTÍNEZ MÉDICO DENTISTA POLAVIEJA, 11 Y 13, PRINCIPAL

ABONOS PARA CEREALES (GARANTIZADOS) Ricardo Rigal, San Nicolás 49, Alcoy

Clases especiales para viñas, olivos, hortalizas, naranjos, patatas, arroz, etc.

